



mittelpunkt

miteinander glauben leben

04/2023 – April 2023

grußwort



Liebe Gemeindemitglieder,

wieder erreicht Sie eine neue Ausgabe unseres Newsletters „mittelpunkt“. An dieser Stelle möchte ich einmal Herrn Grotenburg Dank sagen, der schon von Beginn an die Gestaltung übernimmt.

Der April steht ganz im Zeichen der vielen Feste, die unseren Glauben ausmachen, natürlich an erster Stelle die drei Tage des Gründonnerstag, des Karfreitag und der Osternacht.

Herzlich lade ich Sie zur Teilnahme an den entsprechenden Gottesdiensten ein. Ende des Monats werden dann unsere Kommunionkinder zum ersten Mal an den Tisch des Herrn treten und dieses Ereignis mit ihren Familien feiern.

Ihnen allen ein Gruß zu den Festtagen

Ihr Pastor M. Berning

weichen der zukunft gestellt



Für den zukünftigen Pastoralen Raum (Büderich/D-Oberkassel/D-Altstadt) sind im März personelle Weichen gestellt worden.

Zum 1. September wird Stadtdechant Frank Heidkamp neuer Leitender Pfarrer in Oberkassel, Pfarrer. Berning wird dort als Pfarrverweser entpflichtet.

Zu einem späteren Zeitpunkt wird Pfr. Heidkamp dann auch die Leitung der Pfarrei in Büderich übernehmen. Pfr. Berning wird dann als Pfarrvikar weiter zur Verfügung stehen. Die nächsten Jahren werden wir nutzen, um näher miteinander bekannt zu werden und mehr und mehr zusammenzuwachsen.

Den ausführlichen Text der Verlautbarung aus Köln finden Sie auf unserer Internetseite www.smhg.de

doppelpunkt ist pfarrbrief des jahres



Beim Wettbewerb zum „Pfarrbrief des Jahres 2022“ des Erzbistums Köln ist unser Pfarrmagazin Doppelpunkt mit einem hervorragenden ersten Preis ausgezeichnet worden.

Bei der Preisverleihung am 25. März im Kölner Maternushaus lobte die Jury den Mut und die Kreativität der Redaktion.

Im ausgezeichneten Exemplar mit dem Titel: „Gegen Missbrauch, gegen Leugnen, gegen Schweigen!“ gab es viele persönlichen Statements. Dem Dunkel schwerer Erfahrungen wurde die Farbigkeit des Gemeindelebens entgegengesetzt.



Foto: Martin Klingen, Claudia Gross und Ingrid Mielke (v.l.) freuen sich über die Auszeichnung

Der Pfarrgemeinderat hatte diese Auseinandersetzung Anfang des letzten Jahres angeregt und dabei auch zu einer Demonstration vor der Kirche aufgerufen - bezeichnenderweise um 5 vor 12 Uhr am 5. März.

Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank der Redaktion für die viele Arbeit beim Erstellen des Magazins!

erstkommunion 2023



Die letzten Gruppenstunden der Erstkommunionvorbereitung laufen.

Mittlerweile steht das Bild der Kommunionkinder in beiden Kirchen. Unter dem Motto: „Jesus ist die Mitte im Puzzle unserer Gemeinschaft“ halten wir die Erstkommunionfeiern in diesem Jahr.

Sie finden statt am Samstag, den 22. April um 11 Uhr in St. Mauritius, am Sonntag, 23. April um 10 Uhr in Heilig Geist und am Wochenende danach, am Samstag, den 29. April um 11 Uhr in St. Mauritius und am Sonntag, 30. April um 10 Uhr in St. Mauritius.

neues vom jungen netz



An Gründonnerstag veranstaltet das Junge Netz wieder ein Ostereierfärben für Kinder ab 7 Jahren im Pfarrsaal in St. Mauritius von 14 – 16 Uhr. Meldet euch noch bis zum 4. April bei Pia-Sophie.Schillings@smhg.eu an.

Auch für die Jugendlichen gibt es ein tolles Angebot am Gründonnerstag:

Wir treffen uns nach dem Gottesdienst um 19.30 Uhr (um ca. 20.30 Uhr) in St. Mauritius zum gemeinsamen Abendmahl im Pfarrsaal. Gemeinsam wollen wir bei Impulsen zum Gründonnerstag diesen besonderen Abend verbringen. Anmeldungen sind ebenfalls bis zum 4. April bei Jugendreferentin Pia Schillings möglich.

An Palmsonntag verkaufen die Leiter der Sommerfahrt und Messdiener nach den Messen in Heilig Geist und St. Mauritius selbstverzierte Osterkerzen. Der Erlös der Spenden ist für die Sommerfahrt.

Ab dem 20. April findet donnerstags für Kinder ab 7 Jahren wöchentlich ein offenes Bastelangebot in der Oase statt. Für einen Unkostenbeitrag von 2 € könnt ihr wöchentlich nun Basteln und Spielen. Es sind keine Voranmeldungen nötig.

Rückblick auf den März

Am 2. März veranstaltete das Junge Netz gemeinsam mit der KJA Düsseldorf zu Beginn der Fastenzeit ein größtenteils veganes Fastendinner. Nach dem Motto „Neues Wagen“ kochten wir und genossen gemeinsam das sehr leckere Abendessen. Passend dazu gab es Impulse und gute Gespräche zur Fastenzeit.

Am 18. März unternahmen die Schatzsucher und Schatzsucherinnen, die in diesem Jahr nach dem interreligiösen Schatz suchen, einen Besuch in der Zentralmoschee in Köln. Wir lernten allerhand Interessantes über den Islam und staunten nicht schlecht über Gemeinsamkeiten, die uns mit der Religion verbinden.

ein jahr begegnungscafé



Seit einem Jahr schon besteht das **Begegnungscafé für ukrainische Geflüchtete** (Pfarrheim Heilig Geist, montags von 16 – 17.30 Uhr).

Das ehrenamtlich engagierte Team baut sein Angebot nun aus und bietet während des Cafés auch **Gesprächstreffen** an. Diese orientieren sich an den Wünschen, Interessen und Bedürfnissen der Besucherinnen und Besucher: Einzeln oder in Gruppen wird geredet, gespielt, gebastelt und gebacken.



Gesprächstreffen
Wir sprechen
zusammen deutsch!

Gesprächstreffen im ukrainischen Begegnungscafé, in Gruppen, aber auch einzeln möglich.

Wir reden, spielen, basteln oder backen miteinander. Egal, wie viel Deutsch ihr sprecht, jede/r ist willkommen.

Das Team des Begegnungscafés freut sich auf euch!

Immer montags
von 16.00-17.30 Uhr

PFARRHEIM HEILIG GEIST
KARL-ARNOLD-STRASSE 36
40667 MEERBUSCH-BÜDERICH

Auch gibt es wie immer Spielmöglichkeiten für Kinder.

Bitte geben Sie die Einladung gern an mögliche Interessierte weiter!

Bei Rückfragen oder Interesse am Mitmachen freut Frau Fox sich über Ihre Kontaktaufnahme unter astrid.fox@smhg.de oder unter 02132 9148085.

termin des frauentreffpunkts



Auch im April findet wieder ein Termin des Frauentreffpunkts unserer Gemeinde statt.

Am 4. April trifft sich die Gruppe um 15 Uhr zu einer Führung durch das Düsseldorfer Rathaus.

Treffpunkt zur gemeinsamen Anfahrt ist um **14.05 Uhr die Haltestelle Landsknecht U76**. Anmeldungen bei Organisatorin Monika Lomp und 02132-77253.

getauft wurden



- 19.03. Sophie Victoria Thome
- 19.03. Lisanne Stefanie Staab
- 19.03. Laurenz Alexander Webler

verstorben sind



- + 01.03. Brigitte Ring
- + 11.03. Anna Grund
- + 11.03. Erika Oleschinski
- + 12.03. Irena Korpusik
- + 21.03. Sybilla Meyer

Herr, gib ihnen die ewige Ruhe!

kontakt



Katholische Kirchengemeinde St. Mauritius und Heilig Geist
Dorfstraße 1
40667 Meerbusch
Telefon: 02132/2083

info@smhg.de

www.smhg.de